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importanti parole dell’assessore 
regionale alla sanità Sergio Ven-
turi: «E’ stato un percorso difficile. 
C’era chi pensava che questo pro-
getto fosse il primo passo verso 
lo svilimento e la chiusura dell’o-
spedale. Vedendo i dati del lavoro 
fatto e che si sta facendo, questo 
è un vero e proprio esempio per 
il servizio sanitario regionale 
in assoluto: per la collaborazione 
interaziendale e per il modo in cui 
si sta nella rete: ogni nodo deve 
servire a tutti, non solo a qualcu-
no. […] Sono molto soddisfatto, 
anche perché abbiamo smentito 
chi diceva: “Non funzionerà mai”. 

Invece, le buone ragioni prevalgo-
no perché si è convinti di ciò che si 
sta facendo e perché dall’inizio si è 
creduto in questo progetto.»
Anche il Sindaco di Budrio ha valo-
rizzato il risultato raggiunto perché 
in molti, con compiti e ruoli diversi, 
hanno puntato allo stesso obietti-
vo: «Abbiamo difeso e valorizza-
to le strutture del territorio, non 
con capricci o manifestazioni cam-
panilistiche, ma attraverso proget-
ti di qualità. La sfida è dare alle 
diverse strutture della rete metro-
politana una vocazione, un’identi-
tà, ambiti di intervento in cui spe-
cializzarsi ed eccellere. A Budrio 
questa sfida è stata raccolta pie-
namente e i risultati ci dicono che 
è anche stata vinta».
Il convegno è stato un’ulteriore 
conferma del buon lavoro svolto in 
questi anni difficili per la sanità na-
zionale e regionale. Si è ridato un 
ruolo all’Ospedale di Budrio nella 

rete metropolitana degli ospeda-
li e dei servizi sanitari. Casa del-
la Salute, medicina interna, lun-
godegenza, organizzazione per 
intensità di cura, specialistiche 
ambulatoriali, Pronto Soccorso e, 
naturalmente, Chirurgia, con l’e-
quipe della Chirurgia della Pia-
nura dell’Ausl di Bologna e l’e-
quipe del Policlinico Sant’Orsola, 
che funziona a pieno ritmo e utiliz-
za al 100% le strutture e le tecno-
logie presenti a Budrio. n

Si è tenuto venerdì 24 giugno 
presso il Teatro Consorziale 
il convegno “Week surge-

ry e chirurgia dei laparoceli” che 
nella prima parte si è concentra-
to sul modello organizzativo della 
la chirurgia “a ciclo breve”, con la 
direzione scientifica del dott. Vin-
cenzo Maria Greco, responsabi-
le del programma del Sant’Orsola 
nell’Ospedale di Budrio.
Insieme ai tre interventi istituziona-
li di apertura (il Direttore generale 
del Sant’Orsola Mario Cavalli, il Di-
rettore sanitario Ausl Bologna An-
gelo Fioritti e il Sindaco Giulio Pie-
rini), la mattinata si è aperta con le 

Ospedale. L’assessore regionale Venturi:
“Budrio è un esempio per tutta la Regione”

Sergio Venturi
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A metà settembre arriva il Pronto Bus che
collega gli ospedali di Budrio e Bentivoglio

Anche Budrio farà parte del-
la rete Prontobus, il mini-
bus che collega i comuni 

della zona Nord della provincia di 
Bologna  all’Ospedale di Bentivo-
glio. Quattro corse giornaliere, 
una ogni due ore, a partire dalle 
6.37, da Budrio Crocetta (con fer-
mate anche a Vigorso e Bagnaro-

la) per raggiungere l’ospedale di 
Bentivoglio. Prontobus è un ser-
vizio di trasporto a chiamata, ad 
orario e percorso predefinito, che 
si effettua solo a seguito di preno-
tazione telefonica. 
Sul Prontobus sono in vigore le 
tariffe ordinarie, la prenotazione 
non ha costi aggiuntivi, salvo la 

telefonata ad un numero di rete 
fissa di Bologna.
Le corse si prenotano telefonan-
do al Call Center: tel. 051290299
dal lunedì al sabato dalle ore 6 
alle ore 20; i giorni festivi dalle ore 
7 alle ore 20.
La prenotazione dovrà essere ef-
fettuata con un anticipo di almeno 

35 minuti sull’orario di passag-
gio della linea alla fermata desi-
derata. n

Partenza ogni due ore da Budrio, Vigorso e Bagnarola con la linea 437

Si è concluso poche set-
timane fa l’ampliamento 
dell’area di sgambamen-

to cani nei pressi della Stazione 
di Budrio. Lo sgambatoio, che 
risale ormai al 2005, è situa-
to tra l’area ferroviaria, il par-
cheggio e la via Cesare Battisti 
e prima dell’intervento aveva 
una superficie di circa 880 m2. 
L’ampliamento ha portato la 
sua estensione a 1.300 m2 e ha 
visto anche un ripristino gene-
rale della recinzione (che è sta-
ta portata a 2 metri di altezza), 
l’aggiunta di una panchina e la 
sistemazione dei cestini rifiuti. 
Sul territorio comunale, oltre a 
quella del capoluogo, è a di-

sposizione dei cittadini cinofili 
una seconda area di sgamba-
mento cani collocata a Vedra-
na nei pressi di via Ghiaradino. 
Sono ben 2.500 i cani registrati 
nel Comune di Budrio: pratica-
mente 1 famiglia ogni 3 possie-
de un cane. Questi indicatori 
così elevati devono farci riflet-
tere perché, anche se il nostro 
territorio è in gran parte rurale, 
sono molti i cani che vivono in 
area urbana con tutte le con-
seguenze che ne derivano. Le 
aree di sgambamento vanno 
incontro alla necessità dei pa-
droni di offrire un momento di 
svago e libertà ai loro animali 
e l’Amministrazione comuna-

Si amplia l’area di sgambamento di Budrio
Oltre 400 mq di spazio in più e riqualificazione dell’area

le sta cercando di soddisfare 
queste richieste nei limiti del-
le risorse a disposizione; allo 
stesso tempo sono stati però 
attivati dei controlli sulla cor-

retta conduzione dei cani nei 
parchi e nelle strade pubbliche, 
che vengono portati avanti dal-
le Guardie Ecologiche Volonta-
rie. n

E’ stato inaugurato lo 
scorso 30 maggio, l’im-
pianto semaforico all’in-

crocio tra via San Vitale e via 
Croce di Prunaro, alla presen-

za del sindaco Giulio Pierini e 
della consigliera metropolitana 
con delega alle infrastrutture 
Irene Priolo.
L’opera è stata progettata a 

cura della Città Metropolitana 
di Bologna ed è stata finanzia-
ta dal Comune di Budrio per 
un importo complessivo di € 
46.500,00. n

Un’immagine elaborata con l’ampliamento dell’area

Inaugurazione semaforo Prunaro



UNA COMUNITÀ
CHE CRESCE

Inaugura venerdì 8 luglio (ore 
21) la mostra sui 4 anni di 
amministrazione, all’interno 

dello Spazio alle Idee per tutta 
la durata della Festa de l’Unità 
di Mezzolara. Su un’immagina-
ria linea del tempo ci saranno 
i diversi momenti “chiave” che 
hanno caratterizzato le scelte 
amministrative dal 2012 a oggi: 
un modo efficace per eviden-
ziare - attraverso la descrizione 
di progetti concreti e iniziative - 
le idee per la nostra comunità e 
i passi avanti fatti da Budrio in 
questi ultimi 4 anni.
Certamente sono stati anni dif-
ficili. Anni in cui è stato impos-
sibile soddisfare molte giuste 
richieste dei cittadini; anni se-
gnati da sempre meno risorse 
(economiche e organizzative) 
a disposizione dei comuni che 
sono stati lasciati senza rea-
li strumenti per fronteggiare in 
modo serio le crisi sociali: in 
primis quella lavorativa e quel-
la abitativa. Gli ultimi dati elet-
torali, poi, ci presentano una 
fotografia inedita: chi governa 
si indebolisce; non basta aver 
amministrato bene e aver fatto 
crescere il territorio e la comu-
nità. E’ prevalsa la sfiducia ver-
so le istituzioni e la politica in 
generale.
Ma sono stati anche anni sti-
molanti e belli. Perché è bello 
essere al servizio della comu-
nità, essere impegnati in prima 
persona per il proprio paese, 
facendo ciascuno la propria 
parte in modo onesto, disinte-
ressato e secondo le proprie 
possibilità e competenze. Ab-
biamo portato avanti progetti 

e idee per un futuro migliore, 
per Budrio e per il mondo che 
ci circonda.
Siamo convinti che, nonostan-
te le difficoltà, Budrio sia mi-
gliorata. Lo testimoniano le 
tante iniziative sociali che si 
sono consolidate, quelle cultu-
rali e aggregative che animano 
il capoluogo e le frazioni, i tanti 
lavori pubblici mirati a migliora-
re la qualità delle nostre scuo-
le, della sicurezza stradale, dei 
servizi offerti.
Si è fatto tutto bene? Ovvia-
mente no! Abbiamo visto che 
“chi fa sbaglia”, ogni scelta ne 
esclude altre e non si può mai 
mettere tutti d’accordo.
Si può migliorare? Ovviamente 
sì! C’è tanto da fare, ma i passi 
avanti sono comunque signifi-
cativi e concreti. Come guida 
e come orizzonte c’è sempre 
un’idea di convivenza civile e 
di accoglienza, di una comuni-
tà che non disperde le identità 
e valorizza le eccellenze pro-
duttive e culturali. E l’ammini-
strazione deve essere sempre 
di più una casa di vetro, aperta 
a tutte le sollecitazioni orienta-
te a migliorare Budrio e a far 
migliorare l’azione del comune 
verso i cittadini e il territorio. 
Anche attraverso la mostra, 
in anni di tensioni e violenza 
verbale, cercheremo di comu-
nicare questo nostro spirito co-
struttivo e pacato, insieme alle 
tante azioni concrete previste 
nel programma di mandato e 
realizzate per i cittadini e il ter-
ritorio. n

Gruppo consigliare
di maggioranza PD
Budrio Bene Comune
www.budriobenecomune.it
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Partito Democratico
Budrio Bene Comune

REFERENDUM 
COSTITUZIONALE: NO 
ALL’UOMO SOLO AL 
COMANDO

Visto che nel mese di agosto 
questo periodico non vie-
ne pubblicato e visto che a 

settembre i gruppi Consiliari non 
disporranno di questo spazio, que-
sto mese approfondiremo il tema 
del referendum confermativo di 
ottobre, sulla riforma della nostra 
Costituzione. Dal nostro punto di 
vista occorre fermare una riforma 
costituzionale che nega in radice 
tutti i principi che hanno retto la 
Repubblica dalla sua formazione 
ad oggi. A seguire cercheremo di 
riassumerne i motivi principali per 
cui vi consigliamo di esprimere un 
chiaro NO alla riforma.
1- NO perché si cancella in radice 
il concetto di separazione dei pote-
ri. Questa riforma ci regala invece 
un nuovo “sovrano assoluto” ovve-
ro una persona con tutto il potere 
nelle sue mani.
2- NO perché si cancellano i con-
tropoteri fondamentali in uno stato 
democratico; la riforma costituzio-
nale li azzera, lasciando in piedi un 
sistema di procedure complesse, 
inutili e costose;
3- NO perché la Costituzione si fa 
flessibile. La costituzione voluta 
dai padri fondatori era una “super-
norma” che impedisce la “dittatu-
ra della maggioranza”, in quanto 
pone limiti invalicabili alla volontà 
che la maggioranza esprime quan-
do fa le norme. Con la riforma la 
Costituzione diventa preda dei vo-
leri della maggioranza piegandola 
ed adattandola al volere del mo-
mento.
4- NO perché si complica il siste-
ma di produzione delle norme. 
Esperti di diritto costituzionale 

hanno dimostrato che dalla rifor-
ma deriverebbero non meno di 
sette procedimenti legislativi diffe-
renti, in un intrico complicato che 
modifica il sistema parlamentare a 
indiretto beneficio del governo.
5- NO perché Il neo Senato sarà 
composto da membri non scelti dai 
cittadini ma “nominati” all’interno 
della peggiore classe politica del 
paese, quella degli amministratori 
regionali e locali, a cui - grande no-
vità - si garantisce l’immunità par-
lamentare.
Si deve fare presente inoltre che 
questa riforma costituzionale è 
particolarmente pericolosa per la 
vita democratica del paese a cau-
sa di altri gravi provvedimenti presi 
da questo Governo: 
il nuovo sistema elettorale, l’Itali-
cum, che trasforma una minoran-
za in maggioranza assoluta di go-
verno e la riforma della Rai-tv che 
attribuisce tutto il potere della co-
municazione televisiva pubblica al 
capo del Governo. 
Noi stiamo dalla parte della Co-
stituzione nata dalla liberazione e 
dalla resistenza dopo la dittatura 
del fascismo. 
E’ sorprendente vedere all’opera 
l’ipocrisia del PD. Fino a ieri indi-
cava Berlusconi come il male as-
soluto, oggi cerca di realizzare i 
suoi stessi obiettivi, ovvero istituire 
l’uomo solo al comando. Il nostro 
gruppo consiliare invita i Budriesi a 
votare convintamente NO al pros-
simo Referendum di Ottobre. n

Antonio Giacon
Gabriele Carlotti
Luca Gherardi
www.beppegrillo.it/listeciviche/
liste/budrio 
Fb: movimento5stellebudrio 
email:
amici5stellebudrio@gmail.com

MoVimento 5 Stelle
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LA FUSIONE DI BUDRIO 
CON CASTENASO E 
GRANAROLO: QUANDO 
SE NE È MAI PARLATO?

Il 22 giugno, nel Consiglio 
dell’Unione, è stato presen-
tato lo studio di fattibilità per 

la fusione in due super Comu-
ni di Budrio, Granarolo, Caste-
naso da una parte e Minerbio, 
Baricella, Malalbergo dall’altra.
Mentre negli altri Comuni il 
tema era già stato trattato più 
o meno formalmente, come al 
solito a Budrio non si era mai 
saputo nulla.
Si applica il solito schema: pri-
ma si decide in alto quello che 
si vuole fare; poi si presenta 
uno studio di fattibilità che in 
realtà è già l’ossatura del pro-
getto; si propone alla cittadi-
nanza come discussione quan-
do il tutto è già pensato e si fa 
passare l’idea che abbiano de-
ciso i cittadini, quando invece 
essi hanno solo ratificato delle 
scelte già prese.
A Budrio è quello che è succes-
so ad esempio con l’introduzio-
ne del Porta a Porta.
La presentazione dello studio ci 
ha destato delle perplessità, in 
primo luogo perché l’estensore 
è un consulente della Regione 
sui progetti di fusione. E poiché 
la Regione sta spingendo i Co-
muni verso le fusioni abbiamo 
trovato una certa parzialità nel 
descrivere solo dei vantaggi ri-
spetto agli svantaggi.
Ma al di la di questo, mentre 
siamo convinti che la fusio-
ne dei tre Comuni più picco-
li dell’Unione possa portare 
a degli effettivi vantaggi, non 
riusciamo a trovate le stesse 
motivazioni per quanto riguar-

da Budrio, Granarolo e Caste-
naso.
A nostro parere un’Unione che 
funzioni bene (cosa che oggi 
non succede) basterebbe per 
rendere più efficiente il lavoro 
dei tre Comuni.
Invece si vuole creare un Co-
mune unico con una serie di 
complessità molto alte.
Noi siamo dell’idea che prima 
bisogna far funzionare bene 
quello che c’è, cioè l’Unione.
Invece prima di chiedersi se 
vogliamo una fusione si è pro-
dotto un documento che ne 
certifica solo i vantaggi. Per 
questo diciamo che è una de-
cisione politica presa all’inter-
no del Pd senza confronto pre-
ventivo con i cittadini, senza 
una assemblea o un incontro 
pubblico.
Si dirà che senza studio di fat-
tibilità non si avrebbero gli ele-
menti per decidere, ma così 
facendo si ribalta quello che 
la logica, la correttezza e la 
trasparenza richiederebbero e 
cioè chiedere prima ai cittadi-
ni se ritengono questa fusione 
strategica e poi verificarne la 
fattibilità.
Ma siamo abituati al modo di 
fare del Pd di Budrio, che fa-
rebbe bene prima a interrogar-
si su come gestisce la mac-
china comunale piuttosto che 
avventarsi in operazioni di alta 
ingegneria amministrativa.
Perché prima di voler pilotare 
un aereo è meglio aver dimo-
strato di saper guidare bene al-
meno la bicicletta.
Possibilmente non sulla pista 
ciclabile di Via Gramsci. n

Maurizio Mazzanti
Gruppo NOI per Budrio

NOI per Budrio
Comune
PISTA CICLABILE DI VIA GRAMSCI:
GLI ATTI AMMINISTRATIVI SONO REGOLARI E TRASPARENTI
Una sintesi dei costi dell’opera per porre fine alle polemiche 
sollevate da informazioni scorrette
A seguito delle ricostruzioni e ipotesi apparse su internet e alle insinua-
zioni di esponenti dell’opposizione, desideriamo fornire una chiara visio-
ne dei costi della pista ciclabile di via Gramsci. L’importo destinato, già 
dal dicembre 2015, alla realizzazione della pista ciclabile era di 37mila 
euro e comprendeva la sistemazione del marciapiede e la nuova quota 
delle caditoie esistenti. Dunque è sbagliato, e volutamente fuorviante, 
parlare di una pista ciclabile da 87mila euro. Infatti, 50mila euro rappre-
sentano il costo di un lavoro la cui necessità è emersa dopo l’avvio del 
cantiere. Si tratta del ripristino delle caditoie e delle condotte di collega-
mento delle caditoie al collettore principale per la raccolta delle acque, 
di cui si è accertato il cedimento solo dopo l’avvio dei lavori per la pista 
ciclabile.
Nessun frazionamento surrettizio delle opere quindi, al fine di evi-
tare la procedura di evidenza pubblica. La procedura seguita è perfet-
tamente regolare e, dal punto di vista amministrativo, è anche quella più 
conveniente per l’Amministrazione, una volta accertato ciò che non era 
prevedibile inizialmente, vale a dire il cedimento delle caditoie sotto la 
strada. Infatti, anche i lavori sulle caditoie sono stati utilmente affidati alla 
stessa ditta già presente nel cantiere e incaricata per la pista ciclabile. 
Sempre ai fini della massima trasparenza nei confronti di tutti, riportiamo 
qui di seguito una cronistoria che riepiloga l’iter autorizzativo e di finan-
ziamenti dei diversi lavori in corso in via Gramsci.
l Approvazione progetto definitivo: importo quadro tecnico economi-
co € 37.000,00: ciclabile rialzata su sede propria, sistemazione del mar-
ciapiede e posizionamento in quota delle caditoie esistenti;
l Approvazione progetto esecutivo: importo quadro tecnico economi-
co € 37.000,00;
l Affidamento lavori: affidamento diretto in economia dei lavori alla Dit-
ta Ages spa, nell’ambito di quanto disposto dall’art. 125, comma 8, del 
D.Lgs 163/2006 e dagli artt. 3 e 6 del vigente regolamento comunale per 
l’acquisizione di lavori, beni e servizi in economia;
l Consegna lavori 02/03/2016, durata lavori 50 giorni, fine lavori 
21/4/2016;
l Verbale somma urgenza (Art. 176 del D.P.R. n. 207/2010) 10/03/2016. 
E’ stato accertato il cedimento degli innesti delle caditoie per la raccolte 
acque sul lato ovest di via Gramsci dalle caditoie esistenti fino all’inne-
sto con la condotta principale della rete fognaria comunale pertanto, si 
è ritenuto necessario intervenire con somma urgenza per ripristinare gli 
innesti delle caditoie;
l Consegna lavori in somma urgenza 10/03/2016, fine lavori 
21/4/2016;
l Perizia giustificativa della spesa 11/03/2016, redatta ai sensi del 
4°comma di cui all’art.176 del D.P.R. n. 207/2010, dove sono stati indi-
viduati gli interventi ritenuti indispensabili per ripristinare gli innesti delle 
caditoie, per un importo totale di € 50.500,00;
l 14/03/2016 è stato approvato il Verbale di Somma Urgenza e la Perizia 
Giustificativa dei lavori;
l 15/03/2016 il Settore Gare e Contratti dell’Unione dei Comuni Terre di 
Pianura ha affidato i lavori di somma urgenza alla Ditta sopracitata con 
affidamento diretto ai sensi dell’art.176 del 207/2016;
l 16/03/2016 il Settore Sviluppo del Territorio ha effettuato l’impegno di 
spesa. n
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Asili nido: disponibilità per inserimenti 
da settembre per l’A.S. 2016/2017

Si informano i genitori che 
sono disponibili alcuni 
posti presso gli asili nido 

comunali. In particolare risulta-
no disponibili:
Asilo nido Don Cadmo
Biavati, Via A.D’Ormea

l n. 2 posti a tempo pieno 
per bimbi nati dal 1/1/14 al 
31/10/15.
Asilo nido Aquiloni,
Via D.Mezzetti
l n. 2 posti a part-time per bim-
bi nati dal 1/1/14 al 31/08/15.

Possono presentare domanda 
le famiglie dei bambini resi-
denti nel comune di Budrio. Gli 
interessati possono rivolger-
si direttamente allo Sportello 
Servizi alla Persona (palazzi-
na ex Pretura - Piazza Matte-

otti, 1 negli orari di apertura al 
pubblico.
Per approfondimenti, rivolgersi 
ai Servizi Educativi e Scolastici
al numero 051/6928308,
oppure inviare una mail a
scuola@comune.budrio.bo.it n

Ancora posti disponibili ai Nidi Aquiloni e D’Ormea

Dall’1 al 30 settembre presentazione delle domande esclusivamente on line

Interventi a sostegno del Diritto allo Studio
Legge Regionale 8 agosto 2001, n. 26

Si informano le famiglie 
che per l’a.s. 2016/17 la 
richiesta di contributo 

per i libri di testo per gli stu-
denti delle scuole secondarie 
di I e II grado della regione do-
vrà essere presentata dall’ 1 
al 30 settembre 2016 ESCLU-
SIVAMENTE ON LINE. 
Questa nuova modalità  infatti 
consentirà di accelerare l’ero-
gazione del beneficio alle fa-
miglie.

Le modalità dettagliate per 
presentare la domanda ver-
ranno diffuse e rese pubbliche 
da Regione Emilia-Romagna, 
Ufficio Scolastico Regionale, 
Comuni e Scuole attraverso i 
canali di comunicazione (siti 
web, circolari..) prima della 
pubblicazione degli avvisi co-
munali.
Si invitano intanto le famiglie a:
l attivarsi per il rilascio 
dell’attestazione ISEE 2016* 

(rilasciata dopo il 15/01/2016) 
in quanto viene richiesto il re-
quisito economico (soglia 
ISEE di 10.632,94 euro);
*L’ISEE o Indicatore della Si-
tuazione Economica Equiva-
lente delle famiglie viene cal-
colato secondo criteri unificati 
a livello nazionale e per calco-
larlo gratuitamente ci si può: a) 
rivolgere ai Centri di Assisten-
za Fiscale (C.A.F.) autorizzati 
alle sedi INPS presenti nel ter-

ritorio; b) collegare al sito INPS 
- “Servizi on line”, compilare la 
Dichiarazione Sostitutiva Uni-
ca (D.S.U.) on line.
l conservare la documenta-
zione di spesa relativa all’ac-
quisto dei libri di testo;
l avere disponibilità di un in-
dirizzo e-mail.

Informazioni: Servizi Educativi 
e Scolastici del Comune di Bu-
drio tel. 051/6928308-276. n
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Anche quest’anno il 2 giu-
gno è stato festeggia-
to assieme ai ragazzi, 

che hanno raccontato il lavoro 
svolto nell’ambito del progetto 
conCittadini 2015 - 2016 dal 
titolo
“Budrio e il Parco della rimem-
branza: la storia che vive”.

La celebrazione è avvenuta 
nel Parco della Rimembranza, 
che per l’occasione ha visto 
l’installazione di fotografie dei 
Caduti della Prima e Seconda 
guerra mondiale e l’esposi-

Progetto ConCittadini 2016

zione delle bandiere create 
dai ragazzi di 5a della scuola 
primaria e di alcune 3a della 
scuola secondaria di primo 
grado.
Alla presenza delle Autori-
tà cittadine e dell’On. Mari-
lena Fabbri, relatrice della 
proposta di legge sulla nuo-
va cittadinanza, il Sindaco ha 
consegnato la cittadinanza 
onoraria budriese ai ragazzi 
stranieri che hanno comple-
tato un ciclo scolastico, auspi-
cando che il prossimo anno 
questa cittadinanza possa es-

sere quella italiana, a seguito 
dell’approvazione definitiva del 
nuovo testo di legge. Con l’oc-
casione sono stati ringraziati 
tutti i volontari e le associazio-

ni che hanno collaborato alla 
realizzazione del progetto, che 
ha ricevuto anche quest’anno 
il riconoscimento della regione 
Emilia-Romagna. n

2 giugno - Festa della Repubblica al parco della Rimembranza

2 giugno: Parco della Rimembranza, Budrio Gli insegnanti della scuola di Vedrana

TARGA COMMEMORATIVA AL PARCO DI VEDRANA
In parallelo, la conclusione del progetto è stata condivisa anche 
nelle frazioni, il 25 maggio in un incontro pubblico presso la Sala 
di Lettura della biblioteca a Mezzolara ed il 4 giugno a Vedra-
na con l’inaugurazione nel parco pubblico di una installazione 
in ceramica offerta dalla Fondazione “D. Benni”, a memoria del 
bombardamento dell’Asilo avvenuto nel 1943.
Un grazie a tutti, studenti, docenti, volontari, associazioni e altri 
soggetti privati, ed un arrivederci al prossimo anno scolastico! n



 LUGLIO 

l Martedì 12 luglio
ore 21.30 - Piazza 8 Marzo
B’EST Movie programmazione 
cinematografica estiva 2016
Il Piccolo Principe
Film animazione, fantasy diretto 
da Mark Osborne (2015)

l Giovedì 14 luglio
ore 21.30
Villa Malvezzi - Bagnarola
Concerto di una notte
di mezza estate
Con l’Orchestra del Teatro 
Comunale di Bologna
Biglietto unico Euro 10.
Trasporto gratuito da e per 
Budrio (Piazza Matteotti) con 
navetta (partenza 20.45 e 21)
Si ringrazia la Famiglia 
Malvezzi-Campeggi per la 
cordiale ospitalità

l Venerdì 15 luglio
dalle ore 20
Locanda Miserabili
Circolo Endas
via Miserabili 7, Dugliolo 
Budrio in jazz 2016
Carlo Atti Quartet
ore 20 cena
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ore 21.30 concerto
prenotazione obbligatoria 
al 3388215252 o
locandamiserabili@gmail.com

l Martedì 19 luglio
ore 21.30 - Piazza 8 Marzo
B’EST Movie programmazione 
cinematografica estiva 2016
Star Wars Episodio VII:
il risveglio della Forza
Film fantasy diretto
da J. J. Abrams (2015)

l Mercoledì 13 luglio
ore 19.00 - Piazza Filopanti
R...estate a Budrio
Anni ‘50
Happy Days in Budrio
a ritmo di Rock & Roll

l Mercoledì 20 luglio
ore 19.00 - Piazza Filopanti
R...estate a Budrio
Notte Magica
Corpo, mente e anima

l Martedì 26 luglio
ore 21.30 - Piazza 8 Marzo
B’EST Movie programmazione 
cinematografica estiva 2016
Amarcord 
Film diretto da Federico Fellini 

Budrio Estate 2016
Tutti gli appuntamenti dal 12 luglio al 26 settembre

(1973) Versione restaurata dalla 
Cineteca di Bologna per
Il Cinema Ritrovato

l Giovedì 28 luglio
ore 21.15 - Parrocchia di 
Vedrana, via Croce di Vedrana
Proiezione cinematografica
I minions
(animazione 2015) a cura di 
ANSPI e Consulta di Vedrana

 AGOSTO 

l Giovedì 4 agosto
ore 21.15 - Parrocchia di 
Vedrana, via Croce di Vedrana
Proiezione cinematografica
Lo stagista inaspettato 
(commedia 2015
con Robert De Niro) a cura di 
ANSPI e Consulta didi Vedrana

l Sabato 6 agosto
ore 20
Piazza Filopanti
Aspettando San Lorenzo
Fish and chips (pass e patèt)

l Mercoledì 10 agosto
ore 21.30
Partenza da Piazza Filopanti
Andiamo a vedere le stelle 
cadenti in bicicletta 

l Giovedì 11 agosto
ore 21.15
Parrocchia di Vedrana
via Croce di Vedrana
Proiezione cinematografica
Chiamatemi Francesco:
Il Papa della gente
(biografico 2015)
A cura di ANSPI e Consulta di 
Vedrana

Il giardino del Torrione nord est
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l Martedì 23 agosto
ore 18.30 - Giardino del 
Torrione Nord Est
Voci all’ombra del giardino
DUEL
L’amore adulto versus 
l’amore adolescente
Gianluca Morozzi presenta 
L’UOMO LISCIO 
Alessandro Berselli presenta
KAMASUTRA KEVIN
A seguire aperitivo

l 26-29 agosto
Parrocchia di Pieve
Festa d’estate

l Lunedì 29 agosto
ore 18.30 - Giardino del 
Torrione Nord Est
Voci all’ombra del giardino
I ragazzi della barriera di 
Claudio Bolognini. Presenta 
Anna Magli. A seguire aperitivo

 SETTEMBRE 

l 3-5 settembre
Parrocchia di San Gregorio 
Magno, via Dugliolo
e Parrocchia di Bagnarola
via Bagnarola
Feste parrocchiali

l Martedì 6 settembre 
ore 18.30 - Giardino del 
Torrione Nord Est
Voci all’ombra del giardino
Il fiero pasto di Angelica 

Montanari, il libro sarà 
presentato dall’Autrice e da uno 
storico. A seguire aperitivo

l 7-11 settembre
Torri dell’acqua
Dialoghi sul comporre
Concerti, seminari e incontri

l 9-11 settembre
Parrocchia di Vedrana
via Croce Vedrana
Festa di San Luigi

l 10-12 settembre
Parrocchia di Maddalena
di Cazzano
Festa della Campagna
Una Festa per celebrare 
l’importanza del lavoro nelle 
nostre campagne 

l Martedì 13 settembre 
ore 18.30
Giardino del Torrione
Nord Est
Voci all’ombra del giardino
DUEL Api versus Fiori 
Gianumberto Accinelli presenta
La meravigliosa vita
delle api 
Carlo Pagani presenta
Rose perdute e ritrovate 
A seguire aperitivo

l 16-18, 23-26 settembre
Fiera della Cipolla
A cura della Pro Loco
di Mezzolara. n

FESTE E DINTORNI
FESTA D’ESTATE ALLA
PIEVE DI BUDRIO

Venerdì 26 agosto
l ore 18: Santa Messa
l ore 19: Apertura stand gastrono-
mico, Mostra religiosa mercatino 
missionario, mercatino dell’usato, 
pesca di beneficenza 
l ore 19: Camminata
l ore 21: Spettacolo

Sabato 27 Agosto
l ore 19: Apertura stand gastrono-
mico, Mostra religiosa mercatino 
missionario, mercatino dell’usato, 
pesca di beneficenza, Gonfiabili 
per bambini
l ore 20,30: Orchestra

Domenica 28 Agosto
l ore 7,30 e 10: Santa Messa
l ore 12: Apertura stand gastrono-
mico, Mostra religiosa mercatino 
missionario, mercatino dell’usato, 
pesca di beneficenza, Gonfiabili 
per bambini
l ore 18: Intrattenimento bambini
l ore 20,30: Orchestra

Lunedì 29 Agosto
l ore 18: Santa Messa
l ore 19: Apertura stand gastrono-
mico, Mostra religiosa mercatino 
missionario, mercatino dell’usato, 
pesca di beneficenza 
l ore 20,30: Orchestra

PARROCCHIA DI DUGLIOLO 
19° FESTA DI SAN GREGORIO 
MAGNO ( 3-4-5- SETTEMBRE) 

Sabato 3 settembre
l ore 19: Mercatino “Prodotti loca-
li e Artistico”, Apertura Stand Ga-
stronomico
l ore 21: Musica e Ballo con l’or-
chestra CICCI QUITAR CONDOR

Domenica 4 settembre
l ore 10: S.Messa - seguirà Pro-
cessione
l dalle ore 10: Mostra “L’eleganza 
non ha tempo”, Mercatino “Prodot-
ti locali e Artistico” 
l ore 12: Apertura Stand Gastro-
nomico
l ore 16,30: Intrattenimento con il 
Gruppo Musicale: “I NOI”
l ore 19: Apertura Stand Gastro-
nomico
l ore 21: Spettacolo e ballo con  
ANDREA SCALA

Lunedì 5 settembre
l ore 19: Mercatino “Prodotti loca-
li e Artistico”, Apertura Stand Ga-
stronomico
l ore 21:Musica e ballo con l’or-
chestra ROBERTO SCAGLIONI

Durante la festa, pesca di bene-
ficenza e spazio bimbi con gon-
fiabili e giochi vari
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E’ una macchia di az-
zurro che si staglia nel 
Piazzale della Gioventù, 

quella che da inizio giugno è di-
ventata la nuova area di gioco 
del Piva’s Playground. Poco 
lontano un’altra macchia di co-
lore, sul muro appena ripulito 
dagli Amici di Piva’s, ricorda 
il campione NBA Kevin Garnett 
amato da Mattia: un regalo del 
writer bolognese Fabieke, che 
lo ha realizzato in sole 72 ore. 
E’ questo lo scenario che si è 
presentato lo scorso 12 giugno 
ai partecipanti, atleti e spetta-
tori, della quinta edizione del 
Piva’s Playgournd. Un campo 
totalmente rinnovato, grazie 
alla collaborazione tra Ammini-
strazione Comunale, Famiglia 
Pivanti e Amici di Piva. Ma ve-
diamo ora in dettaglio i numeri 
di questa opera che ha porta-
to ad una riqualificazione non 

Inaugurato il nuovo Piva’s Playground

solo del campo ma dell’intera 
area sportiva. Il rifacimento del 
sottofondo (mediante fresatura 
e pulizia della pavimentazione 
esistente e la realizzazione di 
pavimentazione in conglome-
rato bituminoso) è stato finan-
ziato dal Comune di Budrio per 
un importo pari a € 9.222.53. 
Il resto del lavoro, pari a circa 
a € 18.500 (pavimentazione 
in resina, tracciature sportive, 

arredo parapedonale) è stato 
finanziato dai fondi raccolti da 
Gli Amici di Piva. La nuova pa-
vimentazione in resina super-
soft di colore blu, permette di 
ottenere un’elevata elasticità e 
confort per il gioco, garantisce 
eccellenti prestazioni tecniche 
come miglior controllo, rimbalzi 
della palla, ottimo equilibrio tra 
i coefficienti di attrito e scivo-
lata, elevatissimo assorbimen-

to degli urti. Non necessita di 
manutenzione, è durevole nel 
tempo ed è resistente all’abra-
sione e ai fenomeni atmosfe-
rici. Sono stati installati degli 
archetti parapedonali in accia-
io zincato a delimitazione del 
campo, posizionati a 2 metri 
dalla riga di gioco sul lato lungo 
verso la baracchina e sui due 
lati corti, per impedire l’acces-
so ai veicoli. n

Centinaia di ragazzi hanno partecipato alla V edizione del torneo in ricordo di Mattia Pivanti.
Con il nuovo campo di gioco e il murales di Fabieke, l’area del Piva’s Playground cambia volto

L’inaugurazione del nuovo campo
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Qualche settimana fa un 
baby giocatore ha stupito 
tutti segnalando all’arbitro 

che aveva sbagliato ad assegnare 
un rigore alla sua squadra perché 
quella avversaria non aveva com-
messo alcun fallo. Il genitore di un 
bimbo della squadra avversaria, 
colpito da questo inusuale gesto di 
fair play lo ha segnalato al Resto 
del Carlino che ne ha fatto un ar-
ticolo. Il nostro notiziario si occupa 
di questo fatto perché il ragazzo in-
tervistato, ha dichiarato di non sen-
tirsi speciale ma di aver fatto solo 
quello che gli ha insegnato il suo 
allenatore: essere onesti. E il suo 
allenatore è Rocco Giorgio, che a 
Budrio conosciamo bene perché da 
anni gestisce, insieme a Silvia Sal-
lioni, Gaetano Caporale e Filippo 
Piazzi, Marco Romagnoli, Ambra 
Gieri, Marco Cantelmi e Filippo An-

Dai baby calciatori ai
“ragazzi” del Parkison
Intervista a Rocco Giorgio, terapista e animatore del progetto Parkinson

geli, con il contributo dell’A.P.P.E., 
il programma di sostegno ai mala-
ti di Parkinson e alle loro famiglie. 
L’A.P.P.E (Associazione Parkin-
soniani Pianura Est Bologna 
Onlus) è presieduta a Budrio da 
Angelo Spiga, lui stesso ammala-
to da 20 anni e molto attivo sia in 
palestra che nell’organizzazione. 
Rocco ha 39 anni, è di Avellino ed è 
diplomato Isef. con il Gruppo Par-
kinson lavora due volte a settima-
na al nostro palazzetto per un pro-
gramma di attività fisica adattata. 
Il programma di lavoro prevedere 
due sedute di un’ora alla settimana 
in palestra, per due gruppi distinti, 
più una seduta di due ore intensi-
va per particolari esigenze. Oltre 
al lavoro in palestra si organizzano 
gite, si lavora sugli aspetti cognitivi 
della malattia (con parole crociate, 
giochi di parole e giochi a carte). “Il 

primo obiettivo è far uscire il mala-
to di casa e renderlo consapevole 
che la Malattia di Parkinson non è 
una malattia mortale ma che si può 
imparare a conviverci cercando di 
stabilizzare la propria forma con il 
movimento fisico e l’attività cogniti-
va” dichiara Rocco “Molti malati, op-
pressi dall’angoscia di avere questa 
malattia, sono come gusci chiusi in 
se stessi, non più abituati a rela-
zionarsi con gli altri, con un grande 
senso di solitudine e impotenza. 
Fra le prime reazioni che riscontria-
mo fra i nostri malati è la felicità di 
essere trattati ‘normalmente’ come 
qualsiasi altra persona che viene in 
palestra ad allenarsi.” Quali sono i 
prossimi programmi del gruppo bu-
driese? “Siamo stati a fare una bel-
lissima gita al mare e a visitare la 
Chiesa Sant’Apollinare di Ravenna. 
Abbiamo introdotto l’attività di Nor-

dic Walking reputandola un’attività 
sportiva molto completa per la riabi-
litazione di questi malati in quanto è 
un ottimo sport per migliore la coor-
dinazione degli arti. Da gennaio ad 
aprile abbiamo costituito un gruppo 
sperimentale di tangoterapia con 
grande successo che da settem-
bre rientrerà come corso nel pro-
gramma di attività. Siamo sempre 
alla ricerca di nuovi stimoli e i no-
stri sportivi non si tirano mai indietro 
per imparare qualcosa di nuovo!” n
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E’ giunta al termine la stagio-
ne sportiva 2015/2016 che 
ha visto la partecipazione 

delle varie squadre del volley bu-
driese a 13 campionati, di cui ben 
11 disputati da formazioni gio-
vanili. A livello maschile le mag-
giori soddisfazioni sono venute 
dall’Under 13 e dalla 2a Divisione, 
che hanno conquistato entrambe 
l’accesso ai rispettivi gironi di fi-
nale. In particolare la 2a Divisione, 
con il secondo posto nella “final 
four”, è riuscita nella non facile im-
presa di conquistare la promozio-
ne nella categoria superiore. La 
formazione femminile Under 14, 
dopo aver terminato imbattuta il 
proprio girone del Trofeo Margel-
li, si è piazzata al secondo posto 
nella classifica finale. Una chiusu-
ra di attività impegnativa e positiva 
su tutti i fronti per giovani budriesi 

Pallavolo Budrio: soddisfazione per il finale
di stagione delle formazioni giovanili
Un campionato chiuso con piazzamenti ai vertici delle classifiche per le squadre del Budrio Volley

del volley, che rappresentano ol-
tre il 70% dei 155 tesserati della 
società Pallavolo Budrio. Questo 
testimonia l’attenzione che la diri-
genza rivolge da sempre ai bam-
bini e agli adolescenti, cercando 
di offrire loro opportunità non solo 
di sport, ma anche di svago in un 
ambiente sano e stimolante. A 
proposito di iniziative rivolte ai più 
giovani, ricordiamo che venerdì 
27 maggio, presso il PalaMarani, 
si è svolto il saggio finale di mi-
nivolley della scuola primaria cui 
hanno partecipato 400 ragazzi. 
Da settembre riprenderà l’attività 
sportiva e che sarà possibile iscri-
versi ai vari corsi per tutti i nati nel 
2010 e negli anni precedenti. Per 
informazioni ci si può rivolgere 
al direttore sportivo della società 
Pallavolo Budrio Paolo Selleri tel. 
3384283410.n Le squadre maschili e femminili del Budrio Volley
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Dopo un giugno ingrato, 
la piscina di Budrio ha 
finalmente registrato il 

tutto completo, sia nei festivi 
che durante i giorni della set-
timana. Al mattino continuano 
fino a settembre, i campi estivi 
per i ragazzi dai 6 ai 12 anni, 
dal lunedì al venerdì, con la for-
mula fino alle 12.30, alle 14.30 
o alle 18.00. Nella terza e se-
conda opzione, è compreso il 
pranzo. I ragazzi sono accolti 
fra le 7.30 e le 8.30 e oltre ai 
corsi di nuoto, sono organizzati 
tornei di beach e tennis volley, 
ping pong e biliardino. Duran-
te la giornata laboratori all’a-
perto, ma anche, laboratori di 
cake design, educazione am-
bientale e un po’ di attività sco-
lastica. Per i piccolissimi c’è il 
Baby camp (dai 3 ai 5 anni di 

Riaperta la piscina di Budrio:
camp ragazzi, corsi e fitness per tutti
Dopo una partenza un po’ in sordina causa maltempo, la piscina di Budrio è in piena attività

età) che ha le stesse modalità 
di accesso dei campi per i ra-
gazzi. Vista l’età sono previste 
nelle ore più calde della giorna-
ta, attività al chiuso e relax per 
i più piccoli. Durante al giorno 
si alternano, come sempre, le 

attività di acquagym, acqua 
benessere, nuoto per adulti e 
prove sub.
La struttura, grazie ai suoi 
ampi spazi, il solarium e i prati 
attrezzati, permette di trascor-
rere a tutta la famiglia giorna-

te all’aria aperta e godere del 
fornito punto ristoro, della sala 
di lettura e del campi di beach 
volley.
La piscina è dotata di defibril-
latore ed è presente personale 
formato al suo utilizzo. n

Lo staff della piscina di Budrio
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Siamo partiti con i voli 
Lufthansa da Bologna: 
un fuso orario di sei 

ore avanti che ci ha proietta-
ti in una Shanghai galattica, 
pienadi grattacieli e cinesi in 
numero sconsiderato! Mario 
Pasquali, accompagnatore per 
tutto il tour, si dava da fare per 
avere la situazione sotto con-
trollo: sì, perché venti persone 
non sono molte, ma in ambien-
ti così affollati e cartelli scritti in 
cinese, c’è da temere il peggio. 
La gradevole guida naziona-
le Lilly, ci ha offerto un quadro 
sempre rilassato, in un mondo 
ancora, per alcuni aspetti, con-
tradittorio e misterioso. Aveva-
mo portato le mascherine sug-
gerite per lo smog della Cina, 
ma con meraviglia abbiamo 
trovato spesso le piogge be-
nefiche contro l’inquinamento 
e ci siamo trovati un numero 
considerevole di motorini elet-
trici, al posto delle proverbiali 
biciclette! Il risciò del resto, è 
ormai un fenomeno turistico. I 
treni ad alta velocità sono per-
fettamente puliti e silenziosi, i 
templi buddisti si inseriscono 

con disinvoltura tra i gratta-
cieli e testimoniano la antica 
tradizione di meditazione, pro-
fumati di incensi votivi e pieni 
di statue del Budda in tutte le 
sue manifestazioni e posizio-
ni. Emozionanti le vedute, a 
Nanchino, dal ponte sul fiume 
Yangtze o fiume Azzurro, con 
una vista allargata sulle navi 
mercantili e un vento potente 
che soffia sul viso. Brulicante 
di gente è stata Xian, con gli 
scavi dell’esercito di terracot-
ta, la pagoda buddhista della 
grande Oca Selvatica, la cinta 
muraria della dinastia Ming, la 
Grande Moschea e il quartie-
re musulmano. Questa città, 
capitale dell’Impero per oltre 
mille anni, mostra i segni an-
tichi di convivenza fra religioni 
diverse. Pechino infine, ci ha 
emozionati tanto. Forse cia-
scuno di noi aveva in mente 
un luogo che sognava di visi-
tare: la Grande Muraglia, le 
tombe Ming, la Città Proibita, il 
Palazzo Imperiale, soprattutto 
la Piazza Tienanmen. Tutti ab-
biamo ripercorso il ricordo del-
le immagini televisive mondiali 

La Magnolia alla scoperta della Cina
Alcuni soci del Centro Sociale La Magnolia e l’ANCeSCAO Bologna hanno visitato la Cina

Anche Budrio ha ora un luogo dedicato ai donatori di sangue

Anche Budrio ha ora un 
luogo dedicato ai dona-
tori di sangue. E’ stata 

inaugurata lo scorso 11 giu-
gno la statua creata da Mario 
Sgargi nel 1982 per l’Avis, nel-
lo spazio verde di fronte all’en-
trata dell’Ospedale di Budrio, 
che ha preso il nome di “Giar-
dino dei Donatori di sangue”. 
All’inaugurazione, oltre a mol-

ti cittadini, erano presenti Da-
rio Bresciani, Presidente AVIS 
provinciale di Bologna, Enzo 
Masina dell’Avis di Budrio, 
Maria Cristina Cocchi Diret-
tore del Distretto Pianura Est 
Azienda USL di Bologna, Chia-
ra Gibertoni Direttore Genera-
le Azienda USL di Bologna 
USL di Bologna e il Sindaco di 
Budrio Giulio Pierini. n

del giovane studente davanti al 
carrarmato durante le proteste 
contro il regime comunista nei 
fatti del 1989. Ancora due cose 
da ricordare: il cibo cinese, con 
i tavoli rotondi dove noi ci av-
ventavamo come lupi ogni vol-
ta, mentre i piatti cinesi sono 
gustosi e piccanti, ma da stuz-
zicare e centellinare, senza 
pane, senza vino, senza dolci 

a fine pasto. Infine, la mancan-
za di facebook, twitter o altri 
collegamenti se non quelli con 
wifi negli alberghi. Così la Cina 
non si è smentita, è rimasta mi-
steriosa in questo senso e an-
che se abbiamo fatto foto e ri-
prese, queste non sono andate 
on line nell’immediato, come si 
usa ormai in molti viaggi. n
Oriana Zuppiroli

L’inaugurazione della statua

Foto di gruppo

Inaugurato il Giardino dei Donatori di sangue
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“Cari genitori, noi stiamo 
bene come speriamo di voi. 
Giochiamo molto e ci diver-
tiamo”.

Nel “corredo” per la co-
lonia di ogni bambino 
dovevano esserci obb-

bligatoriamente anche quattro 
cartoline postali, con l’indirizzo 
già scritto e affrancate. Racc-
colte ogni settimana dalle “si-
gnorine” (le maestre e le sor-
veglianti), venivano spedite a 
casa: erano sempre tutte ugua-
li, ma bastavano a rassicura-
re i genitori. Le colonie estive 
furono una grande opportuni-
tà data dall’Amministrazione 
comunale alle famiglie meno 
abbienti di mandare i loro figli 
al mare e in montagna, non 
solo per divertirsi, ma soprat-
tutto per “prevenzione e cura 
delle malattie e contagi che 
minacciano l’infanzia” (affe-
zioni bronchiali, rachitismo), 
particolarmente diffuse in que-
sto periodo, come leggiamo 
nella delibera consigliare che 
sancisce la loro istituzione. Il 
paese era appena uscito da 
una guerra tremenda, erano 
anni di ricostruzione e di im-
pegno: per gli amministratori 
ricostruire voleva dire non solo 
riparare i danni materiali della 
guerra, ma soprattutto ricom-
pattare un tessuto sociale di-
sgregato. Di qui l’attenzione ai 
bisogni dell’infanzia, dei bam-
bini che avevano subito i disagi 
alimentari e di sopravvivenza 
del periodo bellico, attenzione 
mostrata con lo stanziamen-
to di considerevoli fondi per 
l’istituzione delle colonie. La 
spesa per le colonie appari-

rà nei bilanci comunali fino a 
tutti gli anni Sessanta. Furo-
no frequentatissime: nel 1947 
arrivarono al Comune 493 do-
mande; si poterono accettare 
solo 200 bambini indicati dai 
medici condotti come i più bi-
sognosi di cura e provenienti 
da famiglie disagiate. Parte dei 
genitori pagava la retta, non 
alta; poi c’erano casi particolari 
di gratuità per i più disagiati. Il 
numero dei bambini si aggi-
rerà sempre fra i 150 e i 200, 
in due turni: luglio e agosto. 
Dal 1949 furono istituite pure 
le colonie montane a Castel-
luccio, Baragazze, Lizzano 
in Belvedere. In seguito cam-
bieranno i luoghi (Riccione, 
Cattolica, S.Marcello Pisto-
iese, ecc.) e le condizioni, e ci 
sarà maggior offerta fra varie 
associazioni per l’infanzia, ma 
l’Amministrazione continuerà 
a garantire ai meno abbien-
ti la possibilità di soggiorni in 

colonia gratuiti e semi-gratuiti. 
La vita in colonia era regolata 
da una certa disciplina e, no-
nostante la maggior parte del 
tempo fosse dedicata ai giochi, 
non tutti i bambini sapevano 
adeguarsi alle regole, a volte 
severe. C’era chi non riusciva 
a vincere la nostalgia di casa 
e, quando i pianti diventavano 
troppo frequenti e insistenti, lo 
stesso medico della colonia 
consigliava ai genitori di porta-
re a casa i figli, ma questo non 
sempre succedeva, perché i 
padri e le madri si preoccupa-
vano più dei benefici per la sa-
lute dei bambini che non della 
loro nostalgia.
Dal 1957 l’Amministrazione 
comunale si occupò anche di 
chi rimaneva a casa o aspet-
tava il suo turno per la colonia: 
istituì, insieme al Patronato 
scolastico, i “campi solari” 
o “doposcuola estivi” a Bu-
drio, Mezzolara e Vedrana 

con una buona mensa e ma-
estre che seguivano i bambi-
ni, perché non rimanessero 
per la strada mentre i genitori 
erano a lavorare. Erano tenu-
ti presso le scuole elementari, 
come le foto documentano: si 
giocava all’aperto, nei grandi 
cortili attrezzati con ombrello-
ni e sdraio, come al mare, per 
dare l’idea della vacanza; ci si 
riposava al pomeriggio in bran-
dine poste nella palestra della 
scuola e quando pioveva ci si 
rifugiava nelle aule scolastiche 
a disegnare e colorare. Pecca-
to che le risorse fossero molto 
scarse e spesso si potesse su-
perare la mancanza di mate-
riali didattici solo grazie all’inte-
ressamento delle maestre che 
compravano di tasca propria i 
fogli e i colori necessari! n

Si ringraziano per le testimo-
nianze Armida Nanetti e Pao-
la Rambaldi.

Campo solare nella scuola elementare di Budrio, fine anni Cinquanta (Archivio fotografico comunale)

Le foto dell’Archivio comunale raccontano...
Continua la ricerca di Lorenza Servetti sulle colonie estive e sui campi solari, attraverso le foto
e i documenti dell’archivio e le testimonianze dei protagonisti
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Come iscriversi:
Gruppo Budrio Cammina tutti i lunedì e 
mercoledì ore 20.30 prima delle cam-
minate davanti all’Erboristeria Assenzio 
oppure presso i seguenti esercizi: Erbo-
risteria A come Assenzio via Bissolati; 
Cartoleria Tentazioni via Gramsci; Esteti-

ca Patrizia via Beroaldi; Frutta e verdura 
Carmen via Bissolati.
Costo iscrizione: 12 euro.
Dove ritirare il kit:
sabato 24 settembre dalle 15 alle 18 pres-
so la sala della Consulta Associazioni, via 
Marconi 6, Budrio. n

Anche quest’anno il gruppo Budrio 
Cammina sostiene “Race for the 
Cure”, evento simbolo della Susan 

G. Komen Italia, l’organizzazione senza 
scopo di lucro basata sul volontariato che 
lotta per la prevenzione del tumore al 
seno.
La Race for the Cure è una corsa di soli-
darietà e di raccolta fondi che si propo-
ne di esprimere vicinanza alle donne che 
combattono questa patologia e di sensibi-
lizzare l’opinione pubblica sull’importanza 
di sottoporsi alle visite e ai controlli che 
possono prevenire l’insorgere del tumore.
È una manifestazione unica e aperta a 
tutti, che ha la capacità di coniugare al 
meglio sport, divertimento, emozioni ed 
impegno sociale.
La squadra di Budrio Cammina lo scor-
so anno ha raccolto circa 150 iscrizioni, 
quest’anno spera di superare questa so-
glia!

Budrio Cammina alla Race For The Cure
Il 25 settembre ai Giardini Margherita anche il Gruppo di Budrio Cammina partecipa all’iniziativa

L’Amministrazione Comunale e la Redazione augurano a tutti i cittadini Buone Vacanze!
L’appuntamento con il notiziario è per il mese di settembre.


